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会長 完賀 浩光　幹事 粟野 哲雄

出席状況

2024 年 10 月 1 日　 10 号
2024 年 9 月 24 日　第 3例会報告

1 ．点　　鐘	 完賀浩光会長

2 ．ロータリーソング斉唱

（奉仕の理想）

3 ．ご来賓紹介

4 ．幹事報告	 粟野哲雄幹事

5 ．委員会報告

6 ．ニコニコBOXの発表	 米山忠康副ＳＡＡ

7 ．来賓卓話

つくば国際大学 東風高等学校 校長

大﨑弘美様

8 ．出席状況報告	 出席委員会

9 ．点　　鐘	 完賀浩光会長

10．ロータリーソング斉唱

（それでこそロータリー）

（司会進行　𠮷田正一ＳＡＡ）

地区HP 地区行事予定

会員数 出席数 出席免除 出席率 全員出席卓 3名以上欠席卓 メークアップ 出席率訂正
名 名 名 ％ 卓 卓 名 ％

87 58 5 69.05 5 2・6・8・9・13 9 79.76

次週のプログラム
10 月 8 日（火）の例会は，土浦警察署長	警視 松代
栄一様をお迎え致します。

本日のプログラム
大岩田二区みんなの食堂	主宰 久保田紀子様をお
招き致します。

堀越泰樹会員撮影



【委員会報告】

第６分区親睦ゴルフ大会	 白 井 秀 治 実行委員長

11 月 8 日（金）に第 6分区親睦ゴルフ大会が霞ヶ浦国際ゴルフコースで開催されます。多く
の方のご参加をお待ちしております。

国際奉仕委員会	 君　山　　　毅　委員長

大甲ロータリークラブへの訪問が近づいて参りました。皆様方のおかげをもちまして 17 名
の参加を頂いております。本日の例会終了後に説明会を行いますので，ご参加頂きますようお
願い致します。

【来賓卓話】	 つくば国際大学 東風高等学校　校長　大 㟢 弘 美 様

ただ今ご紹介いただきました。つくば国際大学東風高等学校の校長の大
﨑と申します。本日はお招きを頂きまして，誠にありがとうございます。
また，東風高等学校が長年に渡り大変お世話になっており，この場をお借
りしまして改めて感謝を申し上げたいと思います。
本日は，限られた時間ではありますが，東風高校の紹介をさせて頂きま
す。その中で，令和における教育現場の課題と展望，そして令和型の学び
についてお話をさせて頂きたいと思います。

東風高校の前身は土浦第一女子高等学校の千代田校舎で，現在の東風高校の名前に変わって
から 16 年が経っております。現在は 420 名の生徒を預かっており，本当にまだまだ若い中規
模の私立高校になります。東風高校は，どちらかというとちょっと学校に行きにくいとか，発
達に課題があるという生徒の割合が少し他の学校より高いところがあります。これは，特に県
南地域の中学校から絶大な支持を受けておりまして，非常に広域にわたって中学生が本校を目
指して来ているというところが特徴であります。
東風高校では今年度から 3つの目標を掲げております。一つ目は，学ぶことに意欲・関心の
高い生徒を支援したい。二つ目は，国際的な視野を広げたい生徒を求め，育てていきたい。三
つ目は，学校行事・ボランティア活動に熱心な生徒，積極的な生徒を募集したいと思っており
ます。
現在の学校教育の中には多くのキーワードがあります。特に，「教員の働き方改革」「中学校，
高校の部活動改革」「保護者対応」「不登校対策」「少子化」などが非常に大きな問題となってい
ます。問題を解決する時の話ですが，表に立っている現象の下には大きな氷が沈んでいます。
この氷の大きさと深さを教員は分からないと，上の部分だけをちょっと見て子どもを育てる
と，必ずどこかでつまずきが起きます。教員は保護者対応もそうですが，水面の下にある大き
な氷の存在をどれだけ認識できるかという想像力が非常に必要になってくると思います。しか
し，今の時代は情報が早く，情報量が多すぎてこの氷の大きさと深さをじっくり考える時間が
少ないのではないかと思っております。
最後になりますが，先週の 9月 18 日に地元のかすみがうら市と東風高校の間で包括連携協
定を結ばせて頂きました。宮嶋市長さんが非常に心よく包括連携協定に興味を持ってくださり
まして，私も学校に来てから半年ほどでこの様なことが出来たことを非常に嬉しく思っており
ます。これからの生徒の育ちの場面に，また地域の人材をしっかりと作っていくためには，高
校生活の 3年間はものすごく大事だと思っております。ロータリークラブさんの方でも，野球
の大会の応援を野球部にさせてもらう場面や，いろいろ活躍の場が用意されているというのを
非常に学校長としてはありがたく思っております。
東風高校はボランティア活動，それから人のために何か役に立ちたいと思っている生徒の割
合が非常に多い学校であります。何か地域の方々でお手伝いできることがあれば是非お声掛け



をしていただければと思います。
本日は現在の学校教育の状況や令和型の教育のお話をさせて頂きました。貴重な時間をいた
だきまして，本当にありがとうございます。感謝いたします。

土浦南
ロータリークラブ

卓話

つ く ば 国 際 大 学 東 風 高 等 学 校

大 﨑 弘 美

令 和 ６ 年 ９ 月 2 4 日

●東風高校の紹介と求める生徒像

●令和における教育現場の課題と展望

●令和型の学びについて

教育に関するキーワード ・
トレンドワードをい くつ
知っていますか . . .

働き方改革

家庭環境の格差

学び続ける
不登校対策

教員の慢性的不足

部活動改革
保護者対応

校内フリースクール

ウェルビーイング

個別最適な学び

業務のDX化

探求活動

通信制人気

不安定な子育て

外部指導者活用 地域への移行

ICT教育の推進

あなたのク ラスの女子生徒は３つのグループ
でそれぞれ仲良 く過ごしています 。
２学期に３泊４日の修学旅行があります 。

２泊目の女子の宿泊の割当は２部屋です。
H Rの話し合いで部屋割りが決ま りません 。
グループの代表３人が担任に相談にきました 。

ク ラ スの女子生徒の部屋割り問題を解決し
なければなりません 。生徒が納得し、気持ち
よ く修学旅行に参加するために 、あなたは担
任として 、 どのよ うなアドバイス ・提案をします
か 。

自己紹介
【職歴】
■昭和63年 茨城県県立学校に採用
■教諭として勤務 神栖高、鉾田二高（20年）
■教育行政職として勤務（10年）

茨城県女性プラザ［社会教育主事］
茨城県教育委員会［指導主事、副参事、室長］
文化課、生涯学習課、就学前教育家庭教育推進室

■管理職として勤務（６年）
竜ケ崎二高［教頭１年］ 神栖高・牛久栄進高［校長５年］

■R6 ４月～ つくば国際大学東風高校に学校長として勤務

■学ぶことに意欲・関心の高い生徒
（大学への進学を目標とする）

■国際的な視野を広げたい生徒
（海外修学旅行、留学体験等）

■学校行事・ボランティア活動に
積極的な生徒 （地域との連携強化）

働き方改革

SDGEｓ

教員不祥事

ラーケーション
少子化

学び続ける 不登校対策

通信制人気

特別支援生徒増加

国際交流復活 保育士不足

教員の慢性的不足

部活動改革

観点別評価

ジェンダー

保護者対応

フリースクール

中高生の自殺

ヤングケアラー

ウェルビーイング個別最適な学び

生成AI

業務のDX化

探求活動

高校２年生のクラス担任に
なったつもりで、生徒の問題
を解決してみましょ う ・ ・ ・

海面から見えない氷の大きさ・深さを想像する…



■現在進められている教育の方向性は、
自ら課題を探し解決する力（探求活動）
様々な表現（方法）が評価される（AL学習）

■令和時代を生き抜く為に求められる力。
他者と議論（ディスカッション）できる
単純作業はロボットやAIにとって代わる

子どもに… 期待し、持つ力を信じる


